## **SPD - Fraktion** im Bezirksausschuss 16



Ramersdorf - Perlach

München, 19. Juli 2017

## Interkulturellen Bewohnergarten am Oskar-Maria-Graf-Ring langfristig sichern

## **ANTRAG**

Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, die zuständigen Referate Kommunalreferat, Baureferat und Referat für Stadtplanung und Bauordnung zu beauftragen, den Interkulturellen Bewohnergarten am Oskar-Maria-Graf-Ring an der aktuellen Stelle zu sichern und für eine Wasserversorgung mittels Brunnenbohrung oder Wasserleitung zu sorgen. Der Flächennutzungsplan ist zur Sicherung des Gartens an der aktuellen Stelle entsprechend zu ändern.

## Begründung:

Seit bald 25 Jahren bemüht sich ZAK und der BA 16, den Bewohnergarten zu sichern.

Ende April hatte der Oberbürgermeister im Rahmen seiner Bürgersprechstunde in Neuperlach auch den Bewohnergarten von ZAK besucht und vor Ort angekündigt, dass er sich persönlich dafür einsetzen werde, dass der Bewohnergarten eine Wasserversorgung bekommen wird. Seitdem gab es zwar Kontakte mit dem Baureferat-Gartenbau, allerdings nicht in der gehofften Weise. Es wurde abermals auf die anstehende Realisierung des Grünzugs hingewiesen, auf den Neuperlach bereits seit über 40 Jahren wartet. Zudem sei an der aktuellen Stelle kein Garten laut FNP vorgesehen, der Bewohnergarten müßte dann umziehen und in einer Art Schrebergarten wieder aufgebaut werden. Nach unserer Kenntnis ist es nach der Planzeichenverordnung sehrwohl möglich, entsprechende Ergänzungen zur Verdeutlichung des

Fraktionsvorsitzende: Astrid Schweizer Hofangerstraße 160 81735 München Tel.: 089 6805309
Stellvertr. Fraktionsvors.: Markus Guinand Kurt-Eisner-Str. 41 81735 München Tel.: 089 95417755
Stellvertr. Fraktionsvors.: Stefan Lorenz Quiddestraße 10 81735 München Tel.: 089 45461689

Planinhalts vorzunehmen. Dies wäre auch zeitgemäß, da Gemeinschaftsbzw. Bewohnergärten sich als neue Kategorie von Grünflächen bundesweit etabliert haben.

Das Ansinnen des Baureferats ist zudem kontraproduktiv und orientiert sich nicht an den heutigen Erfordernissen von für Bewohnergärten und Bürgerschaftlichem bzw. Nachbarschaftlichem Engagement. Der Bewohnergarten ist an einer ideal gelegenen Stelle gelegen, ausreichend weit von den Wohngebäuden entfernt (befürchtete Lärmbelästigung) und umringt von Bäumen und großen Sträuchern, die im Sommer Schatten spenden.

Der Bewohnergarten hat aktuell eine besondere Aufmerksamkeit durch den Besuch des Staatsministers Helmut Brunner am 5. Juli 2017 erfahren. Er lobte ausdrücklich das hohe Engagement von ZAK für die "grüne Oase" in Neuperlach. Anwesend waren auch VertreterInnen von Fachverbänden und von der Leitung des Kommunalreferats, das Unterstützung zugesagt hatte. Von Seiten des Baureferats-Gartenbau war niemand gekommen – trotz rechtzeitiger Einladung.

gez. gez.

Kurt Damaschke Astrid Schweitzer

Fraktionsvorsitzende: Astrid Schweizer Hofangerstraße 160 81735 München Tel.: 089 6805309
Stellvertr. Fraktionsvors.: Markus Guinand Kurt-Eisner-Str. 41 81735 München Tel.: 089 95417755
Stellvertr. Fraktionsvors.: Stefan Lorenz Quiddestraße 10 81735 München Tel.: 089 45461689